

Verlag von Curt Rabitsch, Kgl. Universitäts-Verlaasbuchhändler, Würzburg.

2 wichtige, leichtverkäufliche und gut rabattierte Werke für den Weihnachtsmarkt!

Ⓜ Soeben erschien:

Die deutsche Vorgeschichte

eine hervorragend nationale Wissenschaft.

Von Professor Dr. Gustaf Kossinna.

— Zweite, stark veränderte und vermehrte Auflage. —

(Mannus-Bibliothek 9. Band.)

VII u. etwa 280 S. mit 456 Abbildungen im Text und auf 50 Tafeln.

Einzelpreis M. 6.—, Vorzugspreis*) M. 4.80, gebunden je M. 2.— mehr.

Rabatt in Rechnung 25%, bar 33 1/3%, Vorzugspreis 25%. Partie 11/10.

Ich bitte die Herren Kollegen, die das Buch schon kommen ließen, einen Blick hineinzutun, um das Vorwort zu lesen. Sie werden den Eindruck gewinnen, daß es sich um ein Werk von außergewöhnlicher Bedeutung und Abfaßfähigkeit handelt, und weitere Exemplare bestellen. Neue illustrierte Prospekte stehen zur Verfügung.

Die schicksalschweren Zeiten, die das deutsche Volk jetzt durchlebt, lenken die Aufmerksamkeit auf die großen Kämpfe der Vergangenheit geschichtlicher und vorgeschichtlicher Zeit, in denen unsere Ahnen ihr Volkstum gegen eine Welt von Feinden durchzusetzen hatten. Daß dies zu allen Zeiten gelungen ist, verdankt unser Volk an erster Stelle den von unseren Vorfahren seit Urzeit her ererbten großen Eigenschaften. Wer diese frühesten und eigensten deutsche Art rein und unverfälscht kennen lernen will, muß bei der Vorgeschichte anfragen. Gerade dadurch besitzt diese junge Wissenschaft ihren so hervorragenden Gegenwartswert, ihre hohe nationale Bedeutung. Es ist daher gewiß keine bloße Redensart, wenn ich sage, daß die 2. Auflage des vorgenannten Buches gerade zur rechten Zeit kommt. Das außerordentlich wohlfeile Buch (262 S. und 456 Abb.) lehrt uns unsere Ahnen nach allen Richtungen erkennen, es führt uns ein in die vor- und frühgeschichtliche Urzeit unseres Volkes. Es zeigt uns durch Wort und reichen Bildschmuck, was in germanischer Vorzeit an Kulturwerken geschaffen wurde, nicht nur wie unsere Vorfahren lebten, sich kleideten, schmückten, waffneten, wie sie auf alten Kunstdenkmälern erscheinen, sondern auch wie ihr Gottesglaube war, ihre Sinnes- und Denkweise, sowie ihr Charakter. — Das Buch beweist trefflich, daß die landläufige Schilderung der alten Germanen als „Barbaren“, wie sie leider auf unseren Schulen noch geübt wird, eine grobe Entstellung und eine im nationalen Sinne beschämende Tatsache ist. Auch heute sind wir ja wiederum die „Barbaren“, vor denen die kulturellen Errungenschaften der Gegenwart angeblich geschützt werden müssen. Das Buch, das wissenschaftlich auf unangreifbarer Höhe steht, ist mit Begeisterung für unsere angestammte Art geschrieben und wird jeden befriedigen, dessen Herz für sein Volk schlägt. Es ist als Festgeschenk wie kein anderes geeignet. Bitte verwenden Sie sich dafür, Sie werden Dank Ihrer national gesinnten Kunden ernten. Lehrern an Mittel- und Volksschulen, Museen und Sammlungen werden Sie es mit Erfolg vorlegen, selbst Besitzer der 1. Auflage kommen als Käufer wieder in Frage.

*) Der Vorzugspreis wird zugestanden, wenn mindestens 4 verschiedene Bände der Mannus-Bibliothek auf einmal bestellt werden oder wenn auf die Serie abonniert wird.

Unverlangt versende ich nicht.

Würzburg, 20. November 1914.

Ⓜ Firmen, welche mein direkt versandtes Zirkular noch nicht beachteten, mache ich wiederholt aufmerksam auf:

In den Glutten des Weltbrandes

Berichte und Erzählungen aus dem großen Heiligen Kriege um Deutschlands Ehr' und Österreichs Recht.

Herausgegeben von

Felix Heuler-Würzburg.

Der I. Band erscheint Anfang Dezember, umfaßt etwa 200 S. mit Bildschmuck und einem wirksamen farbigen Umschlagbild und kostet

brosch. M. 2.—, gebunden M. 2.40.

Rabatt in Rechnung 30%, bar 40% und 11/10.

Eine Geschichte der großen Taten unserer Zeit für Volk und Jugend bietet diese Sammlung. Die Begebenheiten sind zum größten Teil von den Mitkämpfern selbst erzählt, zum Teil von namhaften Schriftstellern und Schriftstellerinnen nach mitgeteilten Erlebnissen in literarisch wertvoller Form gebracht.

A. H. Eschelbach, F. A. Beyerlein, Nanny Lambrecht, Tony Eich, Otto Anthes und viele andere bekannte Autoren zählen zu den Mitarbeitern.

Der Inhalt soll erzieherisch und begeisternd auf Jugend und Volk wirken. Der Herausgeber ist selbst Pädagoge; hervorragende Lehrerschreiber haben mitgearbeitet und ihre Kriegserlebnisse erzählt.

Der I. Band enthält als Einleitung eine Anklage an unsere Feinde, die zugleich Einblick in die Ursachen des großen Kampfes gestattet, hierauf folgen als Dokumente einer großen Zeit, die sie ewig bleiben werden — die wichtigsten Ansprachen, Depeschen, Kriegserklärungen. Und nun beginnt der Reigen der Erlebnisse vom Tage der Mobilmachung bis zu den ersten Kämpfen.

Der II. Band bringt deren Fortsetzung mit dem Untertitel

„Die Russenflut in Ostpreußen“.

Er bietet eine abgerundete Gesamtdarstellung des ersten Russeneinfalls und dessen glorreiche Abweisung durch General Hindenburg.

Band III ist dann wieder den Kämpfen im Westen gewidmet, weitere Bände folgen je nach Fortschreiten der Kriegsergebnisse.

Die Bände bieten

besonders wertvollen Unterhaltungsstoff für die oberen Klassen aller Schulen und für die Familie

sowie packende Vorlesestoffe

für

Volksabende und andere patriotische Veranstaltungen.

Der Abnehmerkreis ist unbegrenzt, vor allem kommen die Lehrerkreise und die Schulbibliotheken in Betracht, Kriegsteilnehmer usw.

Hochachtungsvoll

Curt Rabitsch Verlag
Kgl. Univ.-Verlagsbuchhändler.